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Выступая перед представительница-
ми трудовых коллективов и учебных 
заведений, активистками различных 
общественных организаций района, 
Т.Н. Костикова проинформировала их о 
работе областного женского совета, 
направленной в первую очередь на 
защиту прав и интересов женщин, семьи 
в целом, на воспитание молодежи в духе 
патриотизма, высокой морали и нравст-

венной чистоты. Она напомнила участ-
никам заседания о последних инициати-
вах государства, направленных на улуч-
шение демографической ситуации в 
стране, о мерах по поддержке мате-
ринства и детства.

— 2008 год объявлен в России годом 
семьи, — подчеркнула Тамара Николаев-
на, — и это еще одно свидетельство того, 
что семейный, женский вопросы и впредь 

будут стоять в центре внимания всех вет-
вей власти.

Высокую оценку роли женщин в эко-
номической и социальной жизни района 
дал в своем выступлении глава районной 
администрации С.Н. Данилов. Он под-
черкнул, что активная жизненная пози-
ция женщин способствует решению мно-
гих производственных, социальных и 
экологических проблем. 

Руководители всех социальных служб 
района отчитались перед женским акти-
вом о своей работе по поддержке семьи, 
материнства и детства.

Участницы заседания избрали район-
ный совет женщин, а также президиум жен-
совета. Председателем районного совета 
женщин избрана Т.В. Ноздрунова, директор 
болховского детского сада «Лучик».

Соб. инф.

Женсоветы и год семьи
Все новое — хорошо забытое старое. Эта мудрость еще раз нашла 
подтверждение в Болховском районе, где на днях состоялось первое 
за последние годы заседание основной женской общественной 
организации — женсовета. В его работе приняли участие глава районной 
администрации С.Н. Данилов, руководители социальных служб района, 
а также председатель Союза женщин Орловской области Т.Н. Костикова.

БОЛХОВ

По информации райадминистрации, валовой сбор зерна в 

сельскохозяйственных организациях составил 25 тысяч тонн; 

засыпаны семена под яровой сев.

Вдвое больше, чем в прошлом году, посеяно высокоуро-

жайных озимых культур. Они размещены на площади около 

11 тысяч гектаров. Завершается вспашка зяби под яровой 

сев 2008 года. 

Передовики производства — механизаторы и живот-

новоды — были награждены почетными грамотами и 

денежными премиями. Почетные грамоты Минсельхоза 

получили механизатор СПК «Нерусса» В.М. Силаков, 

доярка ООО «Агрофест-Домаха» Н.С. Королева. Также 

механизаторам и животноводам были вручены грамоты 

департамента аграрной политики Орловской области, 

областного Совета народных депутатов, районной адми-

нистрации. 

Состоялся праздничный концерт, подготовленный работ-

никами районного Дома культуры. Праздник продолжился в 

кафе «Отдых».

Н. ЗАРУБИНА.

Крестьянский праздник
Вчера труженики агропромышленного комплекса района в торжественной обстановке отметили окончание 
сельскохозяйственного года. 

Главное — 
профилактика

В центральной районной больнице организована 
дополнительная диспансеризация работников 
бюджетной сферы. Полный медицинский осмотр 
прошел 801 человек, что составляет 63% от общего 
числа подлежащих обследованию. Благодаря этому 
у отдельных людей своевременно удалось выявить 
симптомы заболеваний для дальнейшего 
обследования в областной больнице.
Кроме того, продолжается вакцинация против гепатита В. 

Ей подлежит все население в возрасте от 18 до 35 лет. А это 
без малого тысяча горожан. Практически все молодые бол-
ховчане получили уже необходимые для профилактики забо-
левания прививки. Здесь большая заслуга медиков, которые 
сами выезжали в трудовые и учебные коллективы.

Светлана МЕЛЬНИКОВА.

Сохранить для потомков
Продолжаются реставрационные работы 
по восстановлению храма  Святой Живоначальной 
Троицы. 
Чтобы сохранить исконные фрагменты здания, необходи-

мо усилить фундамент по всему периметру. Это сейчас как 
раз и делается. Работа трудоемкая, требует большого про-
фессионального навыка. Для укрепления «родного» храмово-
го основания приходится не только восстанавливать кирпич-
ную кладку, но и укладывать в специально вырытые траншеи 
железобетонные конструкции, заливая их бетоном. А чтобы 
защитить фундамент от возможного промерзания, предстоит 
также сделать надежную гидроизоляцию.

Болховчане верят, что и через века купола обновленного 
храма будут парить над землей. Залог тому — заключение 
специалистов государственного института охраны памят-
ников.

Инна ЗОРИНА.

Археологам прибавилось 
работы

В Ливнах на улице Московской нашли старинные монеты 
и человеческие останки. Возраст и происхождение 
находок предстоит установить местным историкам 
и краеведам. 
Участок земли, где были найдены предметы, уже давно явля-

ется излюбленным местом для так называемых «черных копате-
лей». Очередной поиск цветного металла принес две старинные 
монеты, датированные 1757 и 1912 годами.

После того как на место выехали сотрудники Ливенского 
крае ведческого музея, здесь нашли и человеческие останки — 
часть позвонка, фалангу пальца и зуб. По мнению старшего 
научного сотрудника музея О.Л. Якубсона, когда-то на этом 
месте располагалось поселение. Археологи неоднократно выка-
пывали здесь старинные вещи, а семь лет назад нашли несколь-
ко скелетов. К сожалению, в тот момент поработать с ними не 

удалось. Возможно, новые находки дадут ключ к загадке улицы 
Московской — исследователи собираются продолжить раскоп-
ки в этом месте.

«Зелёные лёгкие» 
на объездной дороге
В городе побывала делегация представителей и волон-

теров московского отделения международной организации 
«Гринпис».

За последний год это уже второй визит «зеленых» в Ливны. 
Весной активисты организации провели здесь конференцию в 
рамках всероссийской акции «Защитим наш лес» и раздали 
школьным питомникам несколько сот саженцев деревьев. В этот 
раз гости встретились с представителями городских школ непо-
средственно на участке, где посадили новые саженцы ольхи, 
березы, липы и клена. Эта акция проводилась в районе объезд-
ной дороги со стороны Пушкинского микрорайона.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Проголосовать можно 
не только дома
Территориальная избирательная комиссия (ТИК) 
района обратилась к глазуновцам, которые в день 
выборов депутатов Государственной Думы не смогут 
прийти голосовать на тот участок, где их фамилии 
включены в списки избирателей.
Как сообщает председатель ТИК В.Н. Аникеев, до 11 нояб-

ря текущего года открепительные удостоверения можно полу-
чить в теризбиркоме, который расположен в здании районной 
администрации, с 9 до 19 часов в рабочие дни и с 9 до 18 
часов в выходные и праздничные дни. 

С 12 ноября до 1 декабря выдавать открепительные удос-
товерения будут соответствующие участковые избиратель-
ные комиссии.

Председатель ТИК напомнил, что открепительное удос-
товерение выдается лично избирателю по его письменно-
му заявлению либо представителю избирателя на основа-
нии доверенности, оформленной в соответствующем 
порядке. 

Сладкий поток
Районная газета «Приокская нива» сообщает о том, 
что уборка сахарной свеклы входит в завершающую 
фазу.
На полях филиала №3 ООО «Орловский лидер» эта культу-

ра убрана на площади около 1800 гектаров. Накопано около 
34 тыс. тонн сахаристых корней. Снижение урожайности по 
сравнению с прошлым годом специалисты объясняют засуш-
ливой погодой уходящего сезона.  

Соб. инф.

Ему подвластна 
любая техника
Свою тринадцатую жатву провел 
в этом году один из самых  
опытных механизаторов ОАО «ПЗ 
«Сергиевский» В.А. Толстых. 
 За годы работы ему довелось пора-

ботать на самой разнообразной технике. 
С одинаковым мастерством Толстых 
выходил в поле на комбайне «Дон», трак-
торе Т-70 и косилке «Полесье». Уже вто-
рой год на сергиевские поля  Виктор 
Алексеевич выходит на  комбайне «Джон 
Дир». По итогам последней уборочной 
кампании среди механизаторов у него 
— наивысший намолот зерна.

Улицы горящих 
фонарей
К концу года в населенных 
пунктах района завершатся 
работы по восстановлению в 
полном объеме уличного 
освещения сел и деревень.
По словам первого зам. главы адми-

нистрации района Н.В. Злобина, в 
1990-е годы система освещения была 
запущена и не финансировалась долж-
ным образом. Многие села фактически 
забыли о том, что такое горящие по 
ночам фонари. 

Задача полностью восстановить всю 
систему уличного освещения в районе 

была поставлена еще в начале года. 
Лампочки загорелись практически на 
всех объектах социальной сферы, рядом 
с производственными и администра-
тивными зданиями, а также во дворах 
многоэтажек.

За счет средств Беломестненского 
сельского поселения здесь решен воп-
рос об освещении улиц Курской и Воро-
нежской. До конца года завершится 
освещение с. Барково. Пока есть про-
блемы со светом в Крутовском сель-
ском поселении — затягивается осве-
щение частного сектора поселка сахза-
вода и с. Крутого. По-прежнему темны-
ми остаются дворовые территории мно-
гоквартирных домов в п. Совхозном и 
с. Сергиевском.

Андрей ЗИМАРЕВ.

В школьном вальсе 50 лет спустя
Недавно в Краснозоренской средней школе прошла 
встреча выпускников 1957 года.
Этот вечер был незабываемым, ведь многие выпускники 

не виделись 50 лет. Убеленные сединой, умудренные жизнен-
ным опытом, они не могли сдержать слез радости при встре-
че. Бывшие выпускники приехали из Орловской, Липецкой, 
Воронежской, Тамбовской областей, из Украины. Пришли на 
встречу и их учителя — Антонина Степановна Павлова, Татья-
на Ефимовна Корсакова, Вера Павловна Краюшкина.  

Директор школы Михаил Михайлович Быковский показал 
участникам встречи школьные кабинеты, спортзал, библиотеку, 
стенды, выполненные учениками, музей боевой славы. Юрий 
Данилов, выпускник 1957 года, преподнес музею экспонат —   
глубинную гильзу от снаряда времен Отечественной войны 
1941—1945 годов и картину с автографами выпускников. 

После экскурсии прозвенел звонок на урок. Выпускники 

вместе с учителями, которые их учили, вошли в свой класс 
спустя 50 лет. Начался урок человеческих судеб. Каждый рас-
сказал   о своем жизненном пути. Среди выпускников были 
учителя, врачи, военные, инженеры. Но в тот день не было ни 
чинов, ни званий. Они вновь были школьниками, все равны 
перед своими учителями. Когда урок закончился, собравши-
еся поблагодарили организаторов встречи Ю.П. Фролова, 
Э.П. Фролову, В.В. Федосову, Ю.В. Федосова, Ю.А. Данило-
ва, Л.И. Данилову, Г.Ю. Ярошевскую, М.М. Быковского, учите-
лей школы за радость встречи. 

У обелиска в сквере возложили цветы, отдав дань памяти 
педагогам и ученикам, которых уже не было рядом с ними. А 
затем праздник продолжился. До позднего вечера звучали 
музыка, песни, и никому не хотелось расставаться. Выпуск-
ники вернулись в свою юность, сбросив груз лет, пронеслись 
в школьном вальсе, который вновь звучал в этот теплый осен-
ний вечер в родной Красной Заре.

Валерий КОЛЕСНИКОВ.

С его начальником О.Н. Кобылкиным 
нам довелось встретиться накануне про-
фессионального праздника дорожников.

— Коллектив наш хоть и маленький, 
но работоспособный, — сказал Олег 
Николаевич. — Ведь в любую погоду 
дорожники находятся на трассе. Мы 
строго следим за состоянием дорожно-
го полотна. Через наш район проходят 
две автотрассы областного значения — 
Орел—Ефремов, Орел—Новосиль.  И 

эти дороги находятся под особым конт-
ролем. В нашем непосредственном 
ведении — дороги до границ с другими 
районами: Верховским, Новосильским, 
Орловским, Покровским. Мы постоянно 
ведем ямочный ремонт полотна, по 
мере необходимости подсыпаем 
щебень, убираем  автотрассы.

— Проблем с техникой нет, — про-
должает О.Н. Кобылкин. — Имеем необ-
ходимое количество КамАЗов, тракто-

ров. В этом году получили приспособ-
ление для скоростной чистки снега, 
пескоразбрасывающее устройство.

Олег Николаевич добавил, что в пос-
леднее время укрепились контакты с 
главами сельских поселений, и совмес-
тно с ними ведется ремонт подъездных 
дорог к центральным усадьбам. 

В коллективе трудятся профессионалы. 
В их числе — мастер А.В. Полухин и многие 
другие. Трудовой стаж мастера Н.М. Кузи-
ной, например, превышает 30 лет, у нее 
специальное дорожное образование.

Всего залегощенские дорожники 
должны содержать в исправном состоя-
нии 188 километров дорог и выполняют 
свою работу на совесть.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

А дорога серою лентою вьется…
Если посмотреть на карту Залегощенского района, то  можно сразу 
заметить, что вся она изрезана тоненькими ниточками дорог. За 
содержанием большей части автомобильных трасс следит коллектив 
Залегощенского  дорожного отдела ОГУ «Орелгосзаказчик».

Это большое событие для его сотруд-
ников, многие из которых работают 
здесь с момента основания детского 
учреждения.

Сегодня в детском саду № 1 подрас-
тают и крепнут 179 детей. Его заведую-
щая Г.Д. Киселёва рассказала о том, что 
первые годы после открытия здесь 
насчитывалось более 300 воспитанни-
ков, были очереди. Сегодня в посёлке 
работают ещё два детских сада. И, кста-

ти, самых маленьких детей родители ста-
раются отдавать именно туда, поскольку 
в детском саду № 1 нет котельной. 

С этой проблемой руководство учреж-
дения обратилось в региональное отде-
ление партии «Единая Россия». В бли-
жайшее время верховскому детскому 
саду № 1 будет перечислено 80 тысяч 
рублей на составление проектно-смет-
ной документации по строительству 
котельной. 

Коллектив детского сада уделяет 
большое внимание здоровью воспитан-
ников. Не первый год он работает по 
программе «Крепыш», разработанной 
старшим воспитателем учреждения 
В.Н. Земских. За заслуги в прошлом 
году учреждение стало обладателем  
гранта губернатора в размере 200 тысяч 
рублей. На эти средства была оборудо-
вана игровая комната, приобретены 
домашний кинотеатр и караоке для 
детей.  

Анна АКАТЬЕВА.

Отметим юбилей
В феврале верховскому детскому саду № 1 исполнится 30 лет. 

Именно так — напряженно, доб-
росовестно — трудятся в СП «Мир» 
ЗАО «АПК «Юность» Вячеслав Ива-
нович Смирнов и Сергей Иванович 
Смирнов. 

Они не братья. Но их роднит 
любовь к родной земле. Оба —  
уроженцы здешних мест, оба — не 
новички в своем деле. Их биогра-
фии просты и небогаты яркими 
событиями. Работа, семья... Но 
именно на таких людях держалось 
и держится наше село. 

Сергей Иванович (на снимке 
справа) — механизатор, владею-
щий многими агротехническими 
приемами. И сев, и жатва — всё 
ему по плечу. 

Другой Смирнов — Вячеслав 
Иванович — почти тридцать лет 
работает водителем и по праву 
считается одним из лучших в  под-
разделении. В уборочную страду 
он перевозил зерно от комбайнов. 
После жатвы хлебов был занят на 
севе озимой пшеницы. 

Из 900 гектаров, отведенных под посевы озимых, на 570   
Смирновы уложили в почву семена будущего урожая.                   

  Елена НОСКОВА.
Фото автора.

Смирновы из «Мира»
Нет, не напрасно мерилом человеческого достоинства 
считается честный, добросовестный труд. 

Деньги сдали, а воды всё нет
2 октября в районной заметке «Национальный проект в 
действии» наша газета, ссылаясь на информацию, 
предоставленную главным архитектором района 
Р.Н. Платошиным, написала о том, что в деревне Городище 
Знаменского района ведется строительство водопровода 
протяженностью 2,5 км. Но после этого в редакции 
раздался звонок: жители деревни сообщили о том, что 
водопровод у них не строится. 
От лица городищенцев звонила Инна Алексеевна Тимохина. Она 

сообщила о том, что в июне 2005 года со всех жителей деревни было 
собрано по 1000 рублей на проект водопровода. Деньги были пере-
даны главе сельской администрации Г.И. Мирзоеву. «И с этого вре-
мени ни слуху ни духу, — расстроенно говорит Инна Алексеевна, — 
ни одного трактора, ни одной трубы, ни одного вразумительного 
разъяснения». По её словам, как и в незапамятные времена, выруча-
ют колодцы, которые то и дело засоряются. 

Несколько дней подряд мы пытались добиться от работников 

администрации компетентного объяснения сложившейся ситуации. 
Но все в один голос говорили о том, что ответственные за это дело 
люди в отпуске или в Орле. Пришлось звонить главному архитектору, 
преждевременно отрапортовавшему нам о строительстве водопро-
вода. Он сообщил следующее: «Уже составлен проект по прокладке 
водопровода, а в настоящее время ведется согласование выбора 
трассы». По словам Руслана Николаевича, возможно, в этом году 
начнется-таки прокладка водопровода.  

По словам главы Знаменского сельского поселения Г.И. Мирзое-
ва, работы по прокладке водопровода в деревне Городище начнутся 
в начале ноября. Из федерального, областного и муниципального 
бюджетов будет выделено более трех миллионов рублей. «В этом 
году подрядчик (ООО «Стройтрансторг») должен освоить 1,6 млн. 
рублей, — рассказывает Гаджи Исаевич, — до морозов предполага-
ется уложить пластиковые трубы протяженностью 2,5 км». Вчера, по 
словам Г.И. Мирзоева, подрядчик начал закупку материалов. Сдать 
водопровод предполагается осенью 2008 года.

Уважаемые жители района, если у вас сложилась проблемная 
ситуация, не стесняйтесь и звоните нам по телефону 76-48-98. 

Сергей САВЕНКОВ.

Президентский 
грант — учителю
Учитель Корсаковской 
средней школы 
С.П. Сергеева стала 
обладательницей 
президентского гранта.
 Светлана Петровна около 20 

лет преподает в школе русский 
язык и литературу. Все это время 
она стремится привить ребятам 
любовь к Родине, русскому языку 
и чтению. Как говорит Светлана 

Петровна, победить во всерос-
сийском конкурсе педагогическо-
го мастерства помогла ей искрен-
няя поддержка коллег и учащих-
ся.

По словам директора школы 
О.А. Никульшиной, Светлану 
Петровну очень любят дети и 
уважают педагоги. «То, что имен-
но учитель русского языка ста-
новится победителем такого 
престижного правительственно-
го конкурса, означает, что Рос-
сия возрождается», — говорит 
Оксана Александровна.

Неделю назад в Орле состоялись традиционные, двенад-
ца-тые по счёту, соревнования по бегу «Орловские вёрсты» 
на призы губернатора Орловщины Е.С. Строева.

В парке Победы за Центральным стадионом соревнова-
лись спортсмены нескольких областей. В третьей группе 
состязались бегуны районов Орловской области.

Разыгрывались призы на самые разные дистанции. Осен-
ний дождик и раскисшие беговые дорожки не убавляли азар-
та, соперничество было бескомпромиссным и честным.

Кромские спортсмены (их было заявлено девять человек) 
безоговорочно завоевали в своей третьей группе общеко-
мандное первое место. 

Особенно бурных аплодисментов удостоился самый опыт-
ный участник команды кромчан, признанный лидер местных 
бегунов Евгений Сёмин.

Евгений отважился на бег в очень сложной дистанции — 
на старинную милю, которая в пересчёте на современные 
меры составляет почти семь с половиной километров. 

Круг за кругом давал двадцатичетырёхлетний кромской 
спортсмен; первое место в этой дистанции он не взял, но 
решающее очко в копилку сборной Кромского района внёс.

Так что сёминская миля очень органично и ярко вошла в 
программу соревнований «Орловские вёрсты».

Юрий ФИЛЬ. 

Мили и вёрсты
Осенняя непогода никогда не была помехой тем, кто любит физическую культуру и спорт.

В зрительном зале находились роди-
тели юных артистов, их друзья, учащие-
ся местного лицея.

В концерте приняли участие пред-
ставители всех отделений — фортепиа-
но, русских народных инструментов, 
вокального, хорового.

Тепло принимали зрители выступле-
ние ансамбля гармонистов  под управ-
лением В.В. Анохина, детского вокаль-
ного ансамбля «Сюрприз» под руко-
водством Т.Д. Плехановой. 

Искренние и щедрые аплодисмен-
ты заслужили вокальный ансамбль 
мальчиков и семейный творческий 
дуэт преподавателей школы искусств 
в составе матери и дочери Лидии Вла-
димировны и Натальи Ивановны Рыжо-
вых.

Вдохновенно звучали старинные 
русские романсы, обработки русских 
народных песен, исполнялись класси-
ческие произведения русских и зару-
бежных композиторов. Зрители полу-

чили наслаждение, внимая звучанию 
фортепиано и гитары, баяна и гармо-
ни.

Концерт «Музыка осени»  стал 
настоящим праздником искусства, 
которое расцвечивает нашу повсе-
дневность, вдохновляет на творческое 
восприятие жизни, заставляет в буд-
ничной суете вспомнить о вечности и о 
душе.

Анжела САЗОНОВА. 

Прекрасная музыка осени
В Колпнянской детской школе искусств состоялся концерт «Музыка осени», в котором приняли участие 
учащиеся и преподаватели школы. 

Новоселье 
не за горами
В ноябре планируется завершить 
основные работы по возведению нового 
здания казначейства.
Отделочные работы должны начаться зимой. 

А весной строители обещают завершить весь 
комплекс работ. И тогда (предположительно в  
марте) коллектив казначейства сможет отметить 
новоселье.

На сегодня практически завершена работа 
каменщиков. Скоро начнутся кровельные 
работы.

Сергей САВЕНКОВ.


